

Musik fest im Schullalltag verankert

16 Schulen in der Städteregion Aachen jetzt „Musikalische (Grund-)Schulen“.



Burg Wilhelmstein im Mai 2022: Das „Bergfest“ zum Projekt „Musikalische Grundschule“ mit über 600 Schülerinnen und Schülern hat alle Beteiligten begeistert.

FOTO: BARBARA VAN REV/STÄDTEREGION

STÄDTEREGION AACHEN Stolberger Grundschule der Städteregion Aachen Wenn es um Musik in Bischofsstraße mit sichtbaren Vergütungen und - SiebenFörderschulen im natürlich nicht fehlen. ganz wichtig: „Plakette in Primarbereich und neun „Heute ist es endlich so- Sicht!“ Die Rede ist von Grundschulen haben sich weit Wir sind am Ziel – es der Plakette, die die frisch 2019 auf den Weg gemacht, steht was Neues im Profil“, zertifizierten 16 „Musika- Musik im Schullalltag zu sängen die Kinder von der ischen Grundschulen“ in verankern. Alle Kinder –

unabhängig von Herkunft, Sprache und Bildungsstand – sollen täglich Musik mit allen Sinnen erleben können. Die Kinder werden passend zu ihren Interessen, Fähigkeiten und Stärken gefördert. Dass in der Städteregion Aachen auch Förderschulen mitmachen, ist NRW-weit einzigartig.

In „Musikalischen Grundschulen“ hat Musik ihren Platz im Unterricht aller Fächer, aber auch in Projekten, den Pausen und sogar bei Konferenzen oder Veranstaltungen mit den Eltern. Das „Lied von den verliebten Zahlen“ erklingt in Mathe und der „Anlaut-Rap“ in Deutsch. Die Länder Europas und ihre Hauptstädte trommeln die Kinder im Sachunterricht auf dem Körper: Stockholm im Schweden liegt im Norden und wird oben über dem Kopf geklatscht, der Rhythmus von Rom in Italien an den Schienbeinen geklopft.

Für die „Musikalische Grundschule“ gab es Unterstützung vom Bildungsbüro und von der Unteren Schulaufsicht.

Die professionelle fachliche Begleitung leisteten die Projektleiterinnen Sabine Buchern-Vorhagen und Stefanie Wrozek sowie Schulentwicklungsbegleiterin Ulla Roder. Die Bildungsdirektorin Markus Terrode von der Städteregion Aachen und Heinrich Brötz von der Stadt Aachen bedankten sich herzlich bei allen, die sich dafür eingesetzt haben, dass das Projekt in der Städteregion Aachen so gut läuft. „Das war ein großes Stück Gemeinschaftsarbeit“, lobte Terrode. Brötz betonte: Schulen:

„Musik verbindet. Wer gemeinsam Musik macht, lernt auf die anderen zu achten, zuzuhören und Rücksicht zu nehmen.“ Übergeben wurden sie mit den passenden Urkunden von Meike Maaf, der Vertreterin des NRW-Ministeriums für Schule und Bildung, die außerdem noch herzliche Glückwünsche aus Düsseldorf überbrachte.

..... Diese Schulen sind jetzt zertifizierte „Musikalische Grundschulen“ oder „Musikalische

Aachen: KGS Forster Linde, Lindenschule, Kleebach-Schule
Baesweiler: Martinusschule
Eschweiler: EGS Stadtmitte, Astrid-Lindgren-Schule
Herzogenrath: KGS Straß und Roda-Schule
Simmerath: Kallratschule Lammersdorf, Förderschule Nordteifel
Stolberg: GGS Breinig, KGS Bischofsstraße, OGGs Gressenich, KGS Aisch, GGS Mausbach, Regenbogen-schule

INFO Fortsetzung geplant

Das Projekt „Musikalische Grundschule“ vom Ministerium für Schule und Bildung NRW gefördert. In der Städteregion Aachen koordiniert das Bildungsbüro der Städteregion Aachen. Eine Fortführung des Projekts (mit der Möglichkeit zur Re-Zertifizierung sowie der Teilnahme von neuen Schulen) ist bereits geplant.



Es hat sich gelohnt: Stolz halten die Vertreterinnen und Vertreter der 16 Schulen jetzt das offizielle Zertifikat „Musikalische Grundschule“ in den Händen.

FOTO: BARBARA VAN REV/STÄDTEREGION